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要 闻

演出取消、延期，剧场关门……这场
“倒春寒”似的疫情，再次给演出行业按
下“暂停键”。舞台何时重启，仍是未知
数。面对困境，我市黄梅戏院团、演员选
择在“暂停”中求变，在坚守中探路。

演出暂停 排练不停

身段、眼神、唱腔……再芬黄梅艺
术剧院的小排练场内，年轻演员正在复
排黄梅大戏《邓稼先》。而这已经是3月
初到现在，该剧院复排的第3部大戏。

“去年我们赴外商演有60多场，没
想到今年来了个‘倒春寒’。”再芬黄梅
艺术运营中心总经理丁飞告诉记者，2
月底该剧院去海南演了几场后，因为疫
情，原先定下的演出都取消了，新创剧
目的编剧、导演不能过来，剧目创排也
按下了“暂停键”。和再芬黄梅艺术剧
院一样，3月份开始，市黄梅戏艺术剧
院也取消、推迟了所有的演出。

没有演出，收入会减少、观众会淡忘
……这对戏曲院团的打击是多方面的。

对此，再芬黄梅艺术剧院院长韩再
芬提出，“闲莫荒，忙莫慌”，要求演职人
员在做好防护措施的前提下，复排大

戏、创作移植小戏、制作舞美、整理乐谱
等，不荒废一分一秒，为以后的“勃发”
打基础。丁飞说，这场“大练兵”让演员
们的心定了、人充实了。“以前排练都是
演出前集训，这次是系统地排、全员地
训，对好的剧本全面地复排，是一次强
筋健骨。”

“戏曲是舞台的艺术，必须时刻保
持对舞台的敬畏、对艺术的坚守。”市黄
梅戏艺术剧院院长余登云说，演出虽停
了，但练习却一刻也不能停。

探路求变 线上破圈

在安庆市怀宁县黄梅戏剧团，每逢
周三到周日，下午2点过后，剧团的化
妆间就热闹起来。晚上7点半，以90
后、00后为主的新生代把戏台子搭进
网络直播间，从《天仙配》唱到《扮皇
帝》，从《女驸马》唱到《打豆子》，每当黄
梅曲调响起，该剧团的直播间总能掀起
一波高潮。

受疫情影响，2020年一整年，该剧
团只在县里送戏演出。去年冬至完成
最后一场团拜会演出后，就没有再外出
过。在演出与收入双双锐减的情况下，

今年1月，该剧团团长刘丽华决定“求
变”——在网上开辟“第二剧场”。1月
22日晚上7点半，正式上线直播。“直播
看似简单，实则很有门道。节目要怎么
安排？中间穿插什么？怎样与观众互
动？都需要一一钻研学习。”刘丽华说。

2月 13日，直播团队把唱腔优美、
朗朗上口的《扮皇帝》唱段制作成短视
频上传到网上，没想到一下子就火了，
点赞90多万，粉丝量从2万涨到了20
万。这让剧团里的每个人都很振奋，直
播也越做越熟练，粉丝也越来越多。

“通过不断地创新，用新技术拉近
更多人与黄梅戏的距离，让古老的戏曲
焕发新的生机，这是有益的探索。”怀宁
县文旅体局局长何承雪说。

薪火相传 静待花开

《罗帕记》《靠善升官》《邓稼先》《春
江月》……在再芬黄梅的“大练兵”剧目
表上，记者发现，剧还是那个剧，只是主
演换成了清一色的年轻演员，原主演则
成了指导老师。

2010年，再芬黄梅招收了20多名
青年演员，十年磨一剑，如今小荷已露

尖尖角。“我们实行AB角，利用这次大
练兵的机会，让年轻演员挑重担、当主
演，争取让每一名年轻演员都能站在舞
台中央。”丁飞介绍，中生代演员则倾囊
相授、“手把手”地教，让黄梅戏艺术薪
火相传。

“很多演员演了一辈子都当不了主
演，机会很难得。”再芬黄梅艺术剧院演
员马丁告诉记者，此次，惯演老生的他
在《靠善升官》里演了丑角，让他对黄梅
戏艺术有个更深的认识。“以前以为应
该生旦净末丑行当分明，现在觉得人物
是第一位的，真正好的演员是‘一人千
面’，而不是‘千人一面’。”

而上个月，市黄梅戏艺术剧院面向
社会招聘了12名乐队、舞美、服装设计
等专业技术人员。“经过一段时间的传
帮带，我们就会有一支属于自己的完整
的主创团队，剧目创排再也不会‘缺胳
膊少腿’、受制于人，不仅会节省开支，
也为黄梅戏的传承发展打下基础。”余
登云介绍。

“练好内功、薪火相传，时刻保持能
演出、能创排、能出新的状态，然后，静
待花开。”余登云说。

全媒体记者 江月

“守”艺传薪火 以“变”求破冰

疫情给演出行业带来了种种困难。压力之下，安庆戏剧人拒绝“躺平”，在艺术创
作表演之路上顽强坚守、不断探索创新——

5月7日，在迎江区龙狮桥乡雨润社
区，医生正在教小学生和社区居民心肺
复苏等急救知识。

当日，迎江区龙狮桥乡雨润社区联
合辖区卫生站和小学幼儿园开展急救
护知识宣教，增强居民安全防范意识，
提高其应急和自救能力。

全媒体记者 黄有安
通讯员 袁若楠 摄

防溺水宣传进社区

本报讯 破解停车难、打通微循
环、千方百计吸引人流、想法设法减
免租金……迎江区宜城路街道党工委
打造同心圆商圈党建联盟，聚力解决
市场主体和辖区群众的难点痛点堵点
问题，当好人民路商圈的服务员、老
城振兴的急先锋。

宜城路街道管辖范围主要包括人
民路商圈、倒扒狮历史文化街区等。
2021年底，该街道党工委联合人民路
商圈管委会（筹）共同打造同心圆商
圈党建联盟，统筹人民路沿街 142家
商户、地下商城350家商户、倒扒狮

历史文化街区72家商户等，通过街道
书记领衔项目办理，构建“横向联
手、同心同行”的党建特色品牌，帮
助市场主体解决困难和问题。

“人民路停车难，使得消费者不爱
来”“受到疫情影响，希望减免房租降低
运营成本”“公共亮化有问题，影响人民
路形象”……通过一季度一次的企业家
座谈会和一周一次的商户走访，商圈商
户们、辖区居民们反映的意见和问题汇
聚到街道。

“能办的马上办，一时办不了的千
方百计办。”该街道党工委书记汪国斌

对大家许下这样的承诺。不只是说说
而已，汪国斌还带着大家一起实打实地
干。目前，该街道正结合项目建设新建
停车位，预计未来3到5年内，在人民路
新增近3000个停车位；打通交通微循
环的问题正在进行论证；对符合条件的
商户减免租金的事宜，即将实施；公共
亮化方案已经做好、年内可完成。

不仅如此，该街道同心圆商圈党
建联盟还为商户提供了吸引人流、留
住人流的一揽子方案，并推出平安建
设联防联控举措，使得商户和群众们
的获得感、安全感大幅提升。“下一
步，我们将在智慧商圈上发力，当好
商圈的服务员。”

（全媒体记者 沈永亮）

宜城路街道打造同心圆商圈党建联盟

当好企业群众的服务员

本报讯 5 月 8 日，市防指在桐
城市金神镇举行2022年安庆市防汛
抢险救灾综合演练，市委常委、常务
副市长花家红，副市长陆应平，安庆
军分区副司令员田效军现场观摩。

演练模拟情景为5月下旬桐城市
普降大到暴雨，菜子湖车富岭站水
位涨至 15.7 米、超警戒水位 1.2 米，
沿线低洼民房告危，圩区居民求
援，堤防出现管涌、滑坡等险情。7
支队伍约200人参加演练，涉及工程
抢险、应急施救、避险转移等5大类

10个科目。
演练结束后，花家红强调，各级

各地要提高政治站位，全力应对可能
发生的灾情险情；要强化预报预警，
牢牢把握防汛主动权；要保持应急状
态，确保关键时刻拉得出、顶得上、控
得住、打得赢；要坚持军民联防，充分
发挥人民军队抗洪救灾中流砥柱作
用；要严肃防汛纪律，坚持底线思维、
克服侥幸心理，统筹好安全和发展两
件大事。
（全媒体记者 沈永亮 实习生 赵恒）

花家红在观摩防汛抢险救灾综合演练时强调

坚持底线思维 保持应急状态
牢牢把握防汛主动权
陆应平参加

本报讯 5 月 7 日上午，市委常
委、宣传部部长王爱武在岳西督查文
明创建工作。

王爱武一行先后到岳西县城南
农贸市场、天堂镇石桥社区等地，实
地查看农贸市场环境整治、新时代文
明实践站建设等情况，查找问题短
板，提出整改意见。

王爱武强调，要以争创省级文明
县城为抓手，聚焦重点难点，合力攻
坚突破，进一步增强人民群众幸福感
获得感。要提高农贸市场规范化管

理水平，进一步理顺体制机制，探索
创新经营模式，持续做好环境卫生保
洁；要加强农村人居环境整治，集中
整治沿线沿边乱堆乱放；要推动新时
代文明实践站建设提质升级，建好
阵地、规范管理、丰富活动、打造特
色，打通服务群众“最后一公里”。
各级党政主要领导和各有关部门要
主动深入一线，加大对基层的指导
协调和督促落实力度，及时发现问
题、解决问题，推动各项工作落细落
实落到位。 （全媒体记者 白萍）

王爱武在岳西督查文明创建工作时强调

以文明创建实绩实效
增强人民群众幸福感

5月7日，怀宁县石牌镇同发村村民在处理葱苗。
该村种植小葱 100 余亩，每亩实现利润 1.2 万元，带动 150 名周边农户就

业。近年来，石牌镇通过调整农村产业结构，着力推进蔬菜产业基地规模化、栽
培设施化、生产标准化、品种特色化，带动群众增收致富。

通讯员 檀志扬 潘邦 摄

本报讯 5月9日下午，“一改两
为优环境 同心聚力促发展”台侨企
业恳谈会召开。市委常委、统战部部
长陈明生出席会议并讲话。

陈明生指出，台商台企、侨商侨
企是安庆经济社会发展的一支重要
力量，目前在宜台侨企业总量已超百
家。大家要正确看待当前经济形势，
正确认识疫情防控政策举措，不断提
振发展信心。相关部门要坚持问题
导向，搭平台、建机制，持续优化营商

环境，全力服务企业发展。要大力弘
扬企业家精神，增强爱国情怀，勇于
创新创造，诚信守法经营，承担社会
责任，努力成为新时代构建新发展格
局、建设现代化经济体系、推动高质
量发展的生力军。

会上，市企业服务中心、市税务局等
分别介绍服务职能、税收政策、金融服
务。10余家台侨企业负责人介绍企业经
营情况、存在困难并提出相关建议。

（全媒体记者 雷琳琳）

陈明生在台侨企业恳谈会上强调

持续优化营商环境
全力服务企业发展

童先生咨询：老年人助餐相关政策。
市民政局回复：关于老年人助餐，

安庆经开区将在罗冲社区建立1个老
年食堂，在刘纪、元桥、乌岭建设3个助
餐点，项目将在年内完成，届时将有效
解决安庆经开区老年人助餐问题。在
此期间，有助餐需求的老年人可拨打
5512349养老服务热线联系送餐服务。
其中，符合条件的低收入老年人助餐费
用从政府购买服务补贴中列支；其他老
年人自行承担费用。

汪先生反映：本人视力残疾，原享
受农村低保，后来被取消。

市民政局回复：经了解，反映人是
潜山市居民，共同生活的家庭成员有5
人，分别是反映人夫妇、儿子、儿媳、孙
子。反映人夫妇二人原享受农村低保
B类，于2021年8月退出保障。该户在
黄柏镇有住房，现在安庆市区居住生
活，反映人本人从事盲人按摩；儿子拥
有一辆机动车（价值9万元左右），从事
网约车，自述月收入三四千元左右。该
户目前家庭状况超出省、市现行低保相
关规定，综合判定其家庭情况不再符合
低保条件，故潜山市予以退保。

聂姓市民反映：望江县高士镇漆岭

村养鸭大棚影响环境。
市生态环境局回复：经望江县生

态环境分局核查，造成气味难闻，苍
蝇增多环境差的原因：因近期连续下
雨，气温回暖，鸭棚周边苍蝇增多；
鸭棚发酵床活性不够，未能及时消除
鸭粪。养殖户的灭蝇措施不力，没有
完全按照技术规范落实到位；周边村

民私自拉鸭粪做农家肥，造成蝇卵虫
外溢扩散。整改措施：督促养殖户保
持发酵床活性，严格落实灭蝇措施；
要求相关企业做好技术指导和督导，
确保污染防治设施运行正常；督促属
地政府做好宣传，严格控制周边群众
私自拉鸭粪做农家肥行为；将联合县
农业农村局、乡镇政府进行管理。

我的农村低保为何被取消？
市民政局：其家庭情况不再符合低保条件

本报讯 5 月 9 日下午，市政协
召开推进镇村规划建设与管理专题
调研座谈会，市政协副主席尹志军出
席会议并讲话。

尹志军指出，推进镇村规划建设
与管理事关乡村建设发展、城镇面貌
改善、人民安居乐业。他强调，要坚持
首位负责制，主要领导要亲自抓、带头
干；要坚持依法管理，各地要尽快出台
相关政策，做到按章办事；要坚持系统

管理，推动城乡一体化发展；要坚持分
类指导，在准确定位的基础上因村施
策；要坚持试点先行，强化先进典型的
示范带动作用；要坚持量力而行，立足
现状和实际，把镇村规划编好、把有限的
资源利用好、把农民建房管好、把人居环
境整治好、把基础设施建好、把产业基础
打好、把群众工作做好，推动我市镇村
规划建设与管理工作再上新台阶。

（全媒体见习记者 孙佳悦）

尹志军在推进镇村规划建设与管理专题调研座谈会上强调

试点先行因村施策
推动相关工作再上新台阶


